

yang mengabdikan di sekolah ini merupakan guru yang telah berstatus sebagai pegawai negeri sipil (PNS), dengan strata pendidikan minimal telah sarjana (S1).

Termasuk juga sebagai alasan mengapa lembaga pendidikan ini terkategori sebagai lembaga pendidikan yang maju adalah dikarenakan dukungan masyarakat sekitar yang proaktif dalam usahanya mengembangkan lembaga ini baik dari sisi fisik maupun mutu penyelenggaraan pendidikan. Masyarakat sekitar berperan sebagai *quality control* atas kinerja berbagai civitas lembaga pendidikan ini.

Guna menunjang baiknya mutu penyelenggaraan proses belajar mengajar, seluruh guru di SDN Karduluk I Pragaan senantiasa membuka diri untuk menerima berbagai bentuk wajah perkembangan pendidikan, baik dalam hal penguasaan metode dan strategi belajar mengajar, termasuk berkompeten dalam menciptakan serta memanfaatkan sumber dan media pembelajaran. Usaha tersebut ditempuh melalui agenda kegiatan pengembangan pribadi guru dalam wadah KKG (Kelompok Kerja Guru) dan aktivitas diklat yang lain. Berdasarkan pola kerja tersebutlah mengapa murid-murid SDN Karduluk I Pragaan senantiasa termotivasi untuk menjalani aktivitas belajar sehari-hari di sekolah. Mereka belajar dalam alur belajar yang PAIKEM.

B. Hasil penelitian

Hasil penelitian ini diuraikan dalam tahapan yang berupa siklus-siklus pembelajaran yang dilakukan dalam proses belajar mengajar di kelas. Dalam

tidak menjawab karena malu, takut salah dalam berbicara, tidak berani serta kurang percaya diri dan juga kurang faham.

Pada saat pembelajaran inti, guru menjelaskan materi tentang cerita, pertama guru Membacakan cerita tentang *Timun Mas* peserta didik. Pada saat guru Membacakan cerita terdapat 73,67% peserta didik yang Mendengarkan guru dalam Membacakan cerita, sedangkan peserta didik yang lainnya masih ada yang bergurau dan mengganggu teman lain.

Kegiatan selanjutnya adalah guru mengajak siswa untuk belajar Bercerita dengan cara membagi siswa dalam satu kelompok besar dan menyuruh siswa untuk membentuk bundaran besar di dalam kelas. Kemudian guru menunjuk salah seorang siswa untuk memulai pertanyaan dengan mengikuti dari kanan kekanan. Artinya setiap siswa bercerita kepada teman yang berada disebelah kanannya kemudian ia mendengarkan dan bercerita keteman yang berada disebelah kanannya lagi, demikian seterusnya. Setelah selesai dalam satu putaran dengan satu penanya, kemudian guru membuka pintu penanya menjadi dua, empat atau lebih agar intensitas percakapan semua siswa menjadi lebih sering dan lebih aktif.

Setelah peserta didik menyampaikan informasi dalam bentuk cerita melalui Metode Braindis, guru memberikan tes lisan kepada peserta didik secara individu untuk mengetahui kemampuan baerbicara bahasa Indonesia masing-masing peserta didik.

bahasa Indonesia, guru melakukan Tanya jawab mengenai materi Cerita dalam bentuk pertanyaan. Hanya terdapat beberapa peserta didik yang berani menjawab pertanyaan guru, sedangkan yang lainnya tidak menjawab karena malu, takut salah dalam berbicara, tidak berani serta kurang percaya diri dan juga kurang faham.

Sedangkan inti, guru menjelaskan materi tentang cerita pertama guru Membacakan cerita tentang timun emas dan di dengarkan oleh peserta didik. Pada saat guru Membacakan cerita terdapat 73,67% peserta didik yang mendengarkan cerita guru dalam Membacakan cerita sedangkan peserta didik yang lainnya masih ada yang bergurau dan mengganggu teman lain.

Pada awal pelaksanaan pembelajaran, siswa sudah antusias untuk berbicara bahasa Indonesia dengan menggunakan Metode Braindis. Akan tetapi ada beberapa siswa yang merasa kesulitan pada waktu pelaksanaan pembelajaran tersebut, hal ini dikarenakan siswa kurang menguasai. Setelah proses pembelajaran menggunakan Metode Braindis selesai di laksanakan, guru memberi tes lisan kepada siswa secara individu untuk mengetahui kemampuan berbicara bahasa Indonesia masing-masing siswa.

Kegiatan yang di lakukan pada akhir pembelajaran adalah menarik kesimpulan dari materi yang di ajarkan, hal ini dapat

hanya saja pembelajaran dibuat lebih bervariasi, pada kegiatan awal guru memberikan apresiasi tentang materi cerita Dan mengajak siswa untuk bercerita di depan kelas, agar mereka lebih semangat dalam mengawali pembelajaran. Pada siklus II ini peserta didik sudah mengalami peningkatan dengan banyaknya peserta didik yang antusias dalam menjawab pertanyaan yang diberikan oleh guru, bahkan ekspresi wajah terlihat semangat dalam mengikuti pembelajaran.

Pada kegiatan inti diawali dengan penjelasan secara umum bagaimana cara berbicara bahasa Indonesia dengan lancar. Setelah itu guru dan siswa bersama-sama membaca cerita yang ada di buku paket bahasa Indonesia kelas 5, agar pada waktu Pembelajaran siswa lebih maksimal. Pada siklus II ini guru-guru membagi siswa menjadi tiga kelompok, yang mana setiap kelompok harus melakukan Metode Braindis seperti halnya yang dilakukan pada siklus I. hanya saja pada siklus ini kelompok diperkecil agar intensitas, kepercayaan diri anak dalam berbicara bahasa Indonesia lebih baik dan memudahkan guru dalam menilai. Hal ini dikarenakan banyak anak lebih nyaman dengan kelompok kecil daripada kelompok besar. Guru juga memberikan reward kepada kelompok yang dapat bercerita atau pertanyaan paling banyak, tujuannya agar anak lebih semangat dan termotivasi dalam belajar.

Setelah mengetahui kelebihan dan kekurangan dari pembelajaran siklus I, maka siklus II diperbaharui lagi. Adapun pada pembelajaran siklus II ini sebagian besar sudah terlaksana dengan baik. Hal ini terlihat dari hasil evaluasi siswa yang nilainya ada peningkatan siswa sudah terbiasa dengan pembelajaran menggunakan Metode Braindis, begitu juga dengan pelaksanaan kelompok, siswa tidak terlihat bingung dan malu menjawab pertanyaan dari guru pada saat guru bertanya dan pada melakukan Metode Braindis. Pembelajaran pada siklus ini, siswa lebih tenang dan aktif dalam pembelajaran.

Adapun guru sudah lebih santai dan luwes dan menguasai kelas dalam pembelajaran. Tidak ada kebingungan di wajah guru, kesiapan guru dalam pembelajaran juga sudah matang mulai dari pembukaan, apresiasi, penggunaan suara hingga penutupan sudah baik

Dari hasil kegiatan pembelajaran Kemampuan berbicara bahasa Indonesia menggunakan Metode Braindis yang telah dilakukan selama dua siklus adalah sebagai:

- (1) Hasil yang diperoleh menunjukkan penerapan pembelajaran berbicara bahasa Indonesia dengan menggunakan Metode Braindis berjalan dengan baik melalui perbaikan-perbaikan pada tiap siklus. Pada siklus I, penerapan pembelajaran memberikan motivasi yang baik.

Dalam proses pembelajarannya di lakukan dengan cara guru menyuruh siswa untuk membuat bundaran besar, kemudian guru menunjuk salah seorang siswa untuk memulai pertanyaan, setiap siswa yang sudah selesai menjawab pertanyaan dari temannya harus bertanya kepada teman lain yang ada di samping kanannya, begitu seterusnya. Dengan demikian siswa mampu berbicara bahasa Indonesia dengan baik.

- (2) Pada siklus II ,kelompok dibuat dalam kelompok kecil yang terdiri dari tiga kelompok agar anak dapat berbicara lebih intens dan tidak malu saat berbicara dengan temannya. Setiap kelompok ini harus beradu cepat untuk menjalankan kelompoknya dengan baik. Disamping itu guru juga memberikan reward kepada kelompok yang berhasil bercerita atau membuat pertanyaan paling banyak. Hal ini, dimaksudkan untuk memotivasi siswa atau kelompok yang belum seberapa aktif.